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小股東：跟李嘉誠搵食不蝕底

「頂頭槌」勁 米格或超購千倍
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香港文匯報訊 (記者 黃子
慢) 今年新股繼續熱爆，挾
「單獨二胎政策」及「電貿」
概念的米格國際(1247) 成功吸
引投資者眼球。該股昨日孖展
截飛，綜合券商資料，一共已
為其借出189.3億元孖展額，
相當於公開發售超額認購逾
508倍。有券商指，以米格現
時的走勢，其公開發售有望最
終達千倍超購，有機會成為繼
靄華押業(1319)後另一超購逾
千倍的新股。
據券商資料指，米格孖展認

購中，共有190張「頂頭槌」飛(每張約1,856萬元)，其中90張來自輝
立證券、60張來自耀才證券、40張來自信誠證券；另有市場消息
指，該股國際配售已超購10倍。
至於今日孖展截止的南京中生(3332)，累計有2.2億元孖展額，相當

於公開發售超購近4.4倍。市傳，南京中生獲長線基金入飛。

傳哈行籌78億次季上市
另外，繼光大銀行(6818)及徽商銀行(3698)等於上年來港上市後，有

市場消息傳出，哈爾濱銀行計劃本月申請來港上市，透過首次公開募
股(IPO)集資10億美元(即約78億港元)，最快會於今年次季上市。若上
市申請獲港交所(0388)批准，哈爾濱銀行將成為自去年11月以來，第
四家在本港上市的中資銀行。
而今年首隻上市的新股中國優材(8099)昨日以配售形式於創業板首

日掛牌，全日收報1.34元，較配售價1元升34%，最高見1.44元，低
位為1.04元，成交9,661.2萬股，涉及金額1.2億元。

美捷匯配售周五上創板
美捷匯(8209)昨日亦宣布，以配售方式提呈3,000萬股股份以供認

購，相當於配售完成後公司已發行股本之25%。預期配售價將介乎1
元至1.4元，假設配售價為每股配售股份1.20元，即配售價範圍的中

位數，扣除相關開支後，估計所得款項淨額約為1,930萬元，每手買
賣單位為2,000股。股份預期將於本周五(10日)在創業板開始買賣。上
市保薦人為光大證券。
此外，早於2013年第三季，已有市場消息傳出，計劃於今年來港
上市的越南連鎖餐飲企業Huy Vietnam公布，繼去年完成首輪350萬
美元融資後，成功完成第二輪330萬美元融資，資金源來自中國及新加
坡的機構投資者和擁有高資產值的投資者。所得資金將用於2014年每
月持續增加2至4家分店，並於下半年將版圖擴展至河內及峴港。

Huy Vietnam擬年內來港
公司計劃於今年內進駐香港，目標是在未來三年內於亞洲地區其他

主要國家建立據點。Huy Vietnam副主席阮淑論表示，考慮在2015年
年初前在香港聯交所主板上市，以籌集更多資金。Huy Vietnam成立
於2007年，目前以Mon Hue及Com Express品牌經營旗下餐廳，數
目由去年9月的17家快速增加至24家。

Robocoin擬港設比特幣櫃員機
香港文匯報訊（記者涂若奔）去年在加拿大推出全球首台比特幣

櫃員機的Robocoin公司上周宣布，將於本月登陸香港與台灣市場，
設置比特幣自動櫃員機（ATM）。金管局回應查詢時重申，比特幣
不是一種貨幣，而是一種虛擬商品；台灣「金管會」也表明不會批准
取款機登島。不過，市場再掀起一股熱炒風潮，內地主要比特幣交易
平台btcchina.com昨晚8：00的成交價為5,886.99元人民幣，較去年
12月19日的2,752元最低成交價，回升1.13倍。

金管局：正密切關注情況
彭博引述金管局表示，根據可獲得的有限信息，Robocoin計劃設

置的ATM，「似乎是一款用於購買比特幣的自動售貨機」，而金管
局沒有對比特幣展開監管；又重申比特幣不是一種貨幣，而是一種虛
擬商品。金管局正在密切關注比特幣在香港的使用和海外的監管情
況，以確定是否有必要採取後續行動。

電能套700億攻海外
逾99.7%票數贊成分拆 港燈料下周二路演

電能實業昨舉行股東會，表決分拆港
燈等事宜。主席霍建寧於中午時分步出
會場時，面帶笑容地表示對分拆方案通
過有信心。電能在下午公告，贊成分拆
上市的票數佔比高達99.7329%，反對票
數僅0.2671%。換言之，分拆港燈上市
獲得通過。

僅0.27%反對 已澄清誤解
在股東會後，傳媒追問方案是否遭到

眾多小股東反對，霍建寧回應稱，「我
又唔覺得有好多人反對」，強調會上有
許多小股東問問題，不認為他們是在反
對。「他們有些人不是很明白這件事，
我就解釋給股東聽，（分拆）之前是怎
樣，（分拆）之後是怎樣」。
據霍建寧介紹，分拆之前電能主要持
有國際業務和香港電燈，分拆後則將持
有國際業務； 30-49% 的港燈；及
600-700億元現金。他稱，雖然分拆後持
有港燈的股權變少，但持有更多現金，
又強調「電能的承諾是2013年同2014
年的股息，不會少過2012年，大家對這
件事明白就會放心」。
對於有小股東質疑的供股安排，霍建

寧也予以澄清，稱小股東對此有誤解，
「沒有供股這回事，不是供股，而是一
個權利」，實情是如果小股東想投資新
上市的港燈股票，公司將留下10%的比
例給小股東優先認購。「長遠來看公司
的利潤、（分拆）之前和之後的分配，
都是相當有數的。所以股東應該開
心」。
不過，電能股價昨日下跌1.48%，收

報59.90元。

電能去年盈利料超100億
霍建寧又強調，公司的利潤「由幾十

億元，做到今年（2013年度）應過100
億」，對於這份成績單，他本人「真的
覺得好驕傲」。又稱，這幾年公司的股
價表現相當好，只是最近幾個月稍差少
許，原因可能是基金經理換倉。「你知
道現在的股票都不是由大股東、小股東
決定，而是由芬佬（基金）決定」。
對於小投資者而言，市場分析普遍認

為，是次分拆對電能相對較為有利。電
能套回大批現金，降低淨負債比率，還
可以繼續在全球物色高增長的收購目
標，有助未來業務增長，有利股價表

現。港燈的業務只限於本港，回報則難
有大幅增長，未來本港的電力公司利潤
協議，也可能下調利潤率，港燈的增長
將更見局限。

港燈下周四招股籌444億
根據初步銷售文件披露，港燈投資將

於下周二（14日）起路演，下周四（16
日）起公開招股，21日截止認購並定
價，料29日於本港主板掛牌，集資最多
達到444億元。電能董事局早前估計，

港燈2014年分派約32億元，相當於年回
報率5.5%至7.26%。
港燈是次招股設有回撥機制，若港燈

投資公開招股部分，錄得超額認購超過
10倍但少於15倍，公開發售的股份比例
將增加至15%，若超額認購15倍至少於
20倍，比例將增至20%，若超額認購超
過或等於20倍，公開發售部分比例將增
加至25%。公司於上市後有6個月禁售
期。保薦人為高盛、匯豐，另外安排行
尚有花旗。

香港文匯報訊 （記者 涂若奔）電能實業（0006）分拆香港電燈

上市，雖然遭到少數小股東質疑，最終以99.7329%贊成的壓倒性多

數通過，港燈上市進入大直路，集資預料最多達444億元，成為今

年首隻重磅新股。按計劃港燈下周二上市路演，大年廿九（1月29

日）掛牌。分析認為，連同其他收入，電能是次可回籠現金最高達

700億元，有利電能繼續收購高增長資產，但港燈的業務則局限在

本港，增長空間不大。

香港文匯報訊（記者 方楚茵）金融發
展局主席史美倫昨在立法會財經事務委
員會會議上表示，本港若放寬每人每日
兌換兩萬元人民幣上限，將有助人民幣
流通量提升，令離岸市場更活躍。據了
解，金管局向內地提出相關建議時獲正
面回應，希望早日落實放寬，但暫未有
時間表。金發局職責只為業界提出意
見，相關工作主要仍由金管局負責。

金發局月內開會提研究方向
史美倫指，現時全球約有80%離岸人

民幣結算經本港進行，香港有領先地
位，與內地關係亦密切。不過其他離岸
市場，包括倫敦、台灣及新加坡急起直
追，故期望能盡早放寬兌換上限，本港
亦需多方面鞏固先行者優勢。金發局月
內將召開今年的首次大會，各小組將提
出未來研究的方向及建議。

將與貿發局等合作對外推廣
史美倫又表示，要將本港發展成國際金融中心，

當局未來將積極在外地舉辦推廣本港活動，推廣預
算來自財經事務局，金額不算多，在對外推廣時亦
會與貿發局等合作，共用政府資源。人才方面，財
經事務及庫務局副局長劉怡翔指，金發局成立首三
年部分人手是從金管局、貿發局及證監會借調，認
為模式暫時合適，屆時將因應情況考慮調整。
史美倫則指，金發局利用業界人士網絡及專業知

識來成立小組及作出研究，報告依賴業界資源。對
於三年後會否繼續作出人手調配的模式，則視乎當
局工作是否有效，政府再作決定。

待自貿區細則公布評估影響
被問及上海自貿區發展看法時，史美倫指，當局
研究首批六份報告時，內地尚未公布上海自貿區事
宜。自公布後，當局對此極度關注，設有專責小組
對此研究。但截止目前，上海自貿區仍未有實施細
則及改革方向，粵港自貿區較上海自貿區更遲公
布，故目前當局工作要先了解，才可研究該批自貿
區對本港的影響。
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香港文匯報訊（記者涂若奔）電能（0006）
分拆港燈方案以壓倒性多數獲得通過，與預期相
符。昨日現場所見，眾多出席電能股東會的小股
東，絕大多數表示支持分拆，主要是一直以來持
有電能的回報率都不錯，故也看好分拆後的回報
及股價表現。
投下贊成票的小股東陳先生表示，對電能的未

來有信心，因為「李生的投資（眼光）好好」。
但他表示不會買港燈股票，原因是隨市場的日
漸開放，港燈恐會面臨大量來自中國內地公司的
競爭。另一小股東梁先生則透露，其本人持有

132股，對分拆投贊成票，因為日後電能仍持有
港燈。事實上，多數小股東均表示會買港燈，有
人更聲稱「跟李嘉誠搵食不會蝕底」。

盼送紅股增優先認購比例
但也有不肯具名的小股東表示投了反對票，並

指責分拆的安排損害股東的利益，「只給10%的
股份優先認購，90%的股份都給外人，對小股東
不是很有利」。他希望公司增加比例，「起碼加
到50%。最好是送紅股給小股東，給我們一個保
障」。又質疑「以前是買港燈，現在變成電能實
業，如果不供就沒有了港燈的利益，對舊有的尤
其是老人家小股東很不利」。但他之後又表示，
如分拆通過，他亦會考慮買港燈，「希望收息將
來退休」。

■霍建寧強調，對電能成績單覺得好驕傲。 張偉民 攝

■不肯具名的投反對票小股東。
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■米格昨孖展截飛，借出孖展額已超
購逾508倍。圖中為創辦人、主席兼
首席執行官丁培基。 資料圖片


